
 

 

 Delegiertenversammlung vom 28. Oktober 2009, Restaurant Blume, 8636 Wald 
 
 
 Anwesend vom Vorstand:  Peter Keller  Präsident 
      Thomas Suter  Kassier 
      Felix Dreier  Beisitzer 
      Björn Häsler  Aktuar 
 
 Anwesende Vereine:   FC Wald, Frauenriege Wald, Damenriege Wald,   
      Damenturnverein Wald, Männerturnverein Wald, 
      SC am Bachtel, Schwingklub ZO, TV Ried-Gibswil,  

TV Wald, UHC Laupen, BSV Wald, Basketballgruppe Wald, 
Tennisclub Wald, OLG Wald 

 
 Entschuldigte Vereine:  Vita Swiss 
 
 

1. Begrüssung / Appell 
Nach dem traditionellen Apéro vor Beginn der GV eröffnet Peter Keller die Versammlung und begrüsst die 
Anwesenden herzlich. 
Aus aktuellem Anlass wurde die Traktandenliste geändert. Als Traktandum 13 wird neu „Parkplatz Sporthalle 
Elba“ eingeschoben. 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 
Felix Diggelmann, FC Wald, wird vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
 

3. Protokollabnahme der letzten DV vom 29. Oktober 2008 
Das Protokoll der letztjährigen Delegiertenversammlung wird einstimmig genehmigt und verdankt. 
 

4. Geschäftsbericht des Präsidenten 
Peter verliest den Jahresbericht, welcher danach mit Applaus abgenommen wird (Bericht beiliegend). 
 

5. Rechnungsabnahme / Revisorenbericht 
Thomas Suter erläutert die Jahresrechnung 08/09 und verliest den Revisorenbericht. 
Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. 
 

6. Mutationen 
2 Wochen vor der Delegiertenversammlung hat sich der BSV (Ballsportverein) Wald schriftlich um eine 
Mitgliedschaft beworben. Gemäss Statuten ist ein schriftliches Gesuch die einzige Bedingung für einen 
Beitritt in die WSV. Der BSV wir mit Applaus willkommen geheissen.  
Austritte sind keine zu verzeichnen. Somit besteht die WSV aktuell aus: 
21 Vereinen mit total 1'619 Aktivmitgliedern und 887 Junioren. 
  

7. Festlegung der Mitgliederbeiträge 
Der Mitgliederbeitrag von Fr. 100.- pro Verein und Jahr wird beibehalten. 
 

8. Wahlen 
Nach wie vor sind im Vorstand 2 Vakanzen zu verzeichnen. Es wäre wünschenswert, wenn der Vorstand in 
Zukunft wieder mit 5 oder 6 Mitgliedern vertreten wäre. Peter appelliert an die Vereine, sich nach geeigneten 
Personen für in den Vorstand der WSV umzusehen. 
Peter Keller als Präsident und Thomas Suter, Felix Dreier und Björn Häsler als Vorstandsmitglieder werden 
von den Delegierten einstimmig wiedergewählt. 

 



 

 

Die beiden RevisorInnen Traude Wettstein und Andreas Pfister stellen sich nochmals für ein Amtsjahr zur 
Verfügung. Beide werden einstimmig und mit Applaus wiedergewählt. 

 
 
9. Anträge der Vereine / des Vorstandes 

Es liegen weder Anträge von Vereinen noch des Vorstandes vor. 
 

10. Begegnungszone  Nordholz /  Helsana Swiss running walking trail 
 Unterhalt  
 Nach einem Jahr Pause wird am 17. April 2010 ein weiterer Unterhaltstag stattfinden. 
 Der UHC Laupen hat sich für diese Arbeiten zur Verfügung gestellt. Der FC Wald wird an diesem Tag für  
 die Verpflegung besorgt sein. 
 Finazierung des Unterhaltes 
 Aktuell genügen die Supporterbeiträge nicht, um die Unterhalskosten (vor allem bei grösseren Vandalen- 

 akten) zu decken. Mit einer Flyer-Aktion in der WAZ soll deshalb im Frühjahr 2010 versucht werden, die 
Anzahl Supporter (aktuell 38) deutlich zu erhöhen. 

 Die Polizei hat einen neuen Fall (Sprayereien) als Anzeige gegen unbekannt aufgenommen. 
 

 Licht Finnenbahn 
 Bis vor Kurzem gab es noch Schwierigkeiten mit Lichtschaltern. Diese sollten jetzt aber endgültig 
 behoben sein. 
 
 Helsana Swiss running walkig trail 

 Nach weniger als einem Jahr, musste die gesamte Beschilderung (Rebranding der Helsana 
Krankenversicherung) komplett  ausgewechselt werden. Die Kosten wurden von HELSANA übernommen. 
Trotzdem hat dies viel Energie gekostet. Die WSV musste zudem einen Vertrag unterschreiben, dass sie als 
juristische Person und Betreiber der Anlage die Trails unterhaltet. 

 Für 7 obligatorischen Kontrollgänge über das 37 Km lange Streckennetz erhält die WSV Fr. 700.- und als 
 jährliche Pauschale zusätzlich noch Fr. 300.- 
 Die NordicWalking Gruppe mit Juri Burlakov würde diese Kontrollgänge übernehmen. 
 Peter Keller wird über die Höhe der Entgeltung für diese Kontrollgänge verhandeln. Als oberes Limit 
 wurden an der DV Fr. 560.00 (7 x Fr. 80.00) beschlossen. 
 Mit den restlichen Fr. 440.00 könnten immerhin ca. 50% der jährlichen Beleuchtungskosten bezahlt werden. 
  

11. Turnhallenbelegung 
An der letzten Delegiertenversammlung wurde informiert, dass über das Wintersemester durch den Vorstand 
folgende Punkte kontrolliert werden. 

1. Von welchem Verein und welcher Mannschaft wird die Halle benutzt (Soll/Ist-Vergleich) 
2. Wer sind die Leiter/innen (Namen / Natel-Nr.) 
3. Wie viele Personen trainieren 
4. Anregungen, Wünsche und Probleme der Leiter/innen entgegennehmen 

 
Dies um Optimierungsmöglichkeiten bei der Hallenbelegung zu finden. Mit Felix Dreier wurde zudem eine 
Person gefunden, welche nun endlich übersichtliche, elektronische Belegungspläne erstellt hat, mit welchen 
noch einiges optimiert werden konnte. 

 Es wurden noch zusätzliche Trainingsmöglichkeiten gefunden. Zudem sind nun alle Vereine und die 
jeweiligen Leiter, welche die Hallen belegen auf dem Belegungsplan ersichtlich. 

 Felix appelliert an die Vereine, bei kleineren Verschiebungen oder Anregungen direkt mit den jeweiligen 
 Vereinen/Leitern Kontakt aufzunehmen. 
 Es sollte auch in Zukunft noch möglich sein, die eine oder andere Lücke für suchende Vereine zu 
 finden. 



 

 

12. fitforkids 
Peter Keller orientiert die Anwesenden über die Projektfortschritte: 
− In 9 Monaten im August 2010 wird fitforkids mit dem slogan „mitmache zellt“ starten. 
− Bekanntgemacht wird das Projekt mit einem Flyer in der WAZ, Plakaten und über die Presse. 
− Zu Beginn werden 7 Vereine ihre Anlässe für Schüler mit/über „fitforkids“ austragen. 
− Die Schüler werden sich als Einzelpersonen und Mannschaften über die Homepage www.fitforkids.ch
 anmelden können. 

− Die involvierten Vereine und deren OK's sollen sensibilisiert werden, dass gewisse Anpassungen 
aufgrund der neunen Anmeldemöglichkeiten nötig sind. Der Aufwand wird sich nach den 
Anpassungen jedoch deutlich verringern. 1-2 Jahre sollen die Anmeldemöglichkeit noch parallel in 
Papierform angeboten werden. Danach wird nach Vorstellungen von Peter Keller das ganze 
Anmeldeprozedere nur noch online über die Homepage laufen. 

− Marcel Walker und Peter Windhofer präsentieren den Prototyp der Homepage: www.fitforkids.ch 
 

13. Parkplatz vor der Sporthalle Elba 
 Die Oberstufenschulpflege möchte den Kiesplatz vor der Turnhalle Elba so verbauen, dass an dieser Stelle 

keine Parkmöglichkeiten mehr vorhanden sind. Ein Antrag der WSV für die offizielle Schaffung von 
Parkplätzen wurde abgelehnt, obwohl auch die politische Gemeinde den Antrag schriftlich unterstützt hat. 

 Die Begründung der Schule: Es sind genügend Parkmöglichkeiten (Turnhalle Burg und Parkplatz 
Stuckstrasse (Badi Parkplatz) vorhanden. Der Kiesplatz sei auch nie als Parkplatz vorgesehen gewesen. 

 Der Oberstufenschulpflege schwebt keine anderweitige Benutzung dieses Raumes vor. Der Platze würde 
Platz für ca. 8-12 Autos bieten. 

 Peter Keller präsentiert Fotos, auf welchen das Gelände zu sehen ist und verteilt die schriftliche Antwort der 
Oberstufenschulpflege, auf das Gesuch der WSV vor, welche eine Aufhebung dieser Entscheidung gefordert 
hat. 

 Es folgte eine längere Gesprächsrunde, in welcher vor allem die sportfördernde Wirkung von Parkplätzen vor 
Turnhallen thematisiert wird. 

 Der Vorstand unterstützt eine bereits gegründete Interessengruppe, welche sich gegen die geplante 
Sperrung des Kiesplatzes wehren will. Dies jedoch nur, wenn sie auch von den WSV Mitgliedvereinen 
unterstützt und getragen wird. Die Delegierten beschliessen einstimmig, dass sich die WSV gegen die 
Sperrung des Kiesplatzes wehren sollen. 

 Von der Interessengruppe werden nun verschiedene Massnahmen gegen das Vorhaben der 
Oberstufenschulpflege geprüft. 

 Nach der Abstimmung wir an die Vereine appelliert, sich im Sinne des Delegiertenversammlungsbeschlusses 
für den Erhalt der Parkplätze einzusetzen. Es brauch die Unterstützung von allen Sportlern. 

 
14. Mitteilungen / Verschiedenes 

Präsidentenkonferenz 
Das Projekt „fitforkids“ wurde an der Präsidentenkonferenz, an welcher die Präsidenten aller Sportverbände 
des Kantons Zürich teilnehmen, präsentiert. Der Zürcher Kantonalverband für Sport (ZKS) möchte das 
Projekt im ganzen Kanton bekannt machen. Mit der Finanzierung der Homepage ist der ZKS der alleinige 
Besitzer der fitforkids Homepage. 

 
 TV Wald 
 „150 Jahre Jubiläum“ des TV Wald am 15. Mai 2010. Details unter www.wald2010.ch 
 
 Schwingklub Wald 
 100. Zürcher Kantonalschwingfest. Details unter www.wald2010.ch 
 
 Basketballgruppe Wald 

Ist interessiert an jungen und motivierten Personen, welche Lust haben, in einem Verein Basketball zu 
spielen. In nächster Zeit wird ein Schreiben an alle Vereine verschickt werden (polysportiver Gedanke).  
 

http://www.fitforkids.ch
http://www.fitforkids.ch
http://www.wald2010.ch
http://www.wald2010.ch


 

 

Schluss der Delegiertenversammlung 
Peter Keller schliesst die Versammlung und bedankt sich im Namen aller Anwesenden beim Wirt des 
Restaurants Blume für den feinen Apéro und die gute Bewirtung.  
Alleine die leckeren Canape's und die geschlossene Gesellschaft waren es einmal mehr wert, an der 
Delegiertenversammlung der WSV teilzunehmen. 
 
 
Sportliche Grüsse 

           

             
 

 Björn Häsler 
 Aktuar Walder Sportvereinigung 

 
 
 
Beilagen: 
- Jahresbericht des Präsidenten 
- Jugendsportanalyse des Stadtverband ZH 


